

# Abstencionismo, reto: INE

---

**FILIBERTO GALLARDO**

---

El fantasma del abstencionismo sigue siendo el gran reto no sólo de las autoridades electorales, sino de los partidos políticos en conjunto; todos tienen la encomienda de insistir en la población para crear conciencia ciudadana y que, en las elecciones del próximo año, puedan acudir más votantes a la urnas.

Así lo consideró Joaquín Rubio Sánchez, vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral en el Estado de México, adelantó que en las elecciones del próximo 2 de junio de 2024 tienen planteado instalar un promedio de 20 mil 700 casillas electorales, cifra un poco mayor a las instaladas para la elección de gobernadora el 4 de junio de este año, cuando fueron 20 mil 432.

En este sentido, explicó que en estos momentos trabajan en la ubicación de casillas, porque con la redistribución que sufrió la entidad, se movieron las coordenadas de algunos distritos electorales federales.

Rubio Sánchez señaló que los del 2024 serán los comicios más grandes que ha tenido el país, porque se celebrarán elecciones federales con la concurrencia de las 32 entidades federativas. Los mexicanos elegirán a la futura presidente de la República, a 128 senadores y a 500 diputados federales.

En el caso del Estado de México,

además se elegirán a las autoridades (alcalde, regidores y síndico) de los 125 municipios, así como a 75 integrantes de la Legislatura local.

Se refirió a la experiencia que dejó la elección de este año, donde pudieron votar personas privadas de su libertad en proceso, ciudadanos con algún tipo de enfermedad y mexiquenses desde el extranjero, particularmente desde los Estados Unidos, España y Francia.

Experiencia que, junto con el uso de urnas electrónicas se volverá a utilizar el año entrante. Abundó que en el caso de las personas privadas de su libertad, pudieron votar 4 mil 518 en los 20 Centros Penitenciarios diseminados por todo el territorio estatal, cantidad que esperan aumentar en 2014; contrastó esa cantidad de votos con las que se obtuvieron en Coahuila, donde sólo 8 personas internas en algún Centro de Readaptación Social pudieron votar.

Al abundar sobre el tema del abstencionismo dijo que el municipio de Chimalhuacán es donde este fenómeno se ve más concentrado: Las mujeres siguen siendo el sector con mayor conciencia cívica tanto para sufragar, como para participar como funcionarias de casilla.

Finalmente Joaquín Rubio Sánchez, señaló que la entidad mexiquense tiene ventajas sobre las demás entidades, luego de haber pasado por unos comicios locales muy importantes en este año.